

CHILE VALPARAISO 28 MAR 1991

MARZO	
Lunes	4 11 18 25
Martes	5 12 19 26
Miércoles	6 13 20 27
Jueves	7 14 21 28
Viernes	1 8 15 22 29
Sábado	2 9 16 23 30
Domingo	3 10 17 24 31

AGENDA

HOY: Octavo, MAÑANA: Viernes Santo

ABRIL	
Lunes	1 8 15 22 29
Martes	2 9 16 23 30
Miércoles	3 10 17 24
Jueves	4 11 18 25
Viernes	5 12 19 26
Sábado	6 13 20 27
Domingo	7 14 21 28

En frasco chico

Quienes dudaban de la capacidad de Juan Antonio Coloma, de la UDI, para asumir el cargo de segundo vicepresidente de la Cámara de Diputados, deben reconocer que tenían aprensiones infundadas. El "chico Coloma" —nieto de ese gran tribuno derechista que fue Juan Antonio Coloma— ha demostrado no sólo talento sino también "muñeca" política para dirigir los debates. En una de las últimas reuniones quedó solo en la testera —por ausencia del presidente y del vicepresidente— y uno de los diputados gobiernistas le argumentó que la aplicación que hacía del reglamento era errada.

"No, señor —contrató Coloma—, el equivocado es usted porque el artículo tanto, en el párrafo cuanto establece que..."

Así de memoria y de recorrido. Consultado el secretario de la Cámara, quien es ministro de fe, ratificó sus palabras.

Moraleja: "Los parlamentarios chicos tienen cerebro grande".



Juan Antonio Coloma

Otra de Palestro

De nuevo, el parlamentario socialista Mario Palestro puso en el Congreso Pleno la "nota alta".

Cuando se preparaba a intervenir Jaime Guzmán, de la UDI, gritó:

—¡Por Dios, cómo es posible que se oiga a quien ha sido elegido senador por una treta política! Luego se retiró indignado de la sala; regresó a votar más tarde, ya que el conteo era por orden alfabético.

Al discurso de Sergio Diez, de RN, le gritó, cuando el senador mostraba su apoyo al proyecto:

—¡Senador Diez, cómo ha cambiado usted en este último tiempo!

Una frase que le lanzó al diputado Baldo Prokurika, también de RN, que votó en forma favorable:

—¡Don Baldo. No puedo creer lo que ven mis ojos!

Una vez que terminó la sesión, entre aplausos:

—¡Increíble! ¡Que nadie se sepa la letra de la Canción Nacional! Voy a tener que enseñarles.

Palestro, a su modo, fue el último orador del Congreso Pleno. Interrumpió al propio Gabriel Valdés, presidente del Senado, que le daba el golpe final a la campaña.

Errare humanum est...

Todo el mundo comete lapsus, pero algunos, por la notoriedad de los personajes, pasan a la historia del cominillo. Es conocido el caso de un ministro de Estado que, en la inauguración de un yacimiento mineral, confundió al Presidente Aylwin con el ex mandatario, Eduardo Frei.

El Presidente de la Cámara, José Antonio Viera-Gallo, también tuvo su yerro. En la bienvenida al Parlamento le dijo al mandatario uruguayo, Luis Alberto Lacalle: "Señor Presidente del Pa-

raguay, perdón, Uruguay".

El ministro Juan Hamilton, en una alocución porteña, aseveró muy orondamente: "La sede del Parlamento será ornamentada con cuatro estatuas". Cuando reparó en el error, salió del paso rápido: "Quiero decir estatuas".

En la Cámara de Diputados, en los discursos más vehementes de los honorables, se habla "de las actuales realizaciones del Presidente Pinochet". Curiosa fijación de algunos parlamentarios que lo critican tanto.

Lo que exagera, daña

Al parecer, los partidos y líderes políticos han exagerado la convocatoria a conferencias de prensa. Cuestiones que se podrían exponer muy bien en un comunicado o un fax se han convertido en los últimos meses en temas de falsa trascendencia. Eso, por supuesto, obliga a la movilización de redactores, reporteros gráficos, camarógrafos y cabilistas de todos los medios de comunicación, quienes, por cumplir un deber casi público, deben estar presentes.

Un ejemplo que avala la situación es la

de un connotado dirigente de una colectividad que un día sábado llamó a una conferencia. Cuando entró a la sala respectiva, preguntó al grupo: "¿Sobre qué quieren que les hable? Diganme."

Los periodistas, algo confundidos, no atinaban a responder. La contrariedad fue obviada por una aguda reportera que le dijo: "Señor Zutano, ¿por qué no nos comenta las últimas declaraciones de Fulano?". Así fue. La reunión se limitó a darle falso relieve a cuestiones políticas obvias.